

Txindurri une generaciones al cumplir medio siglo de vida

El próximo fin de semana ofrecerá un completo programa con una exhibición que reunirá dantzaris desde la niñez hasta la veteranía

AINHOA LASUEN

ERMUA. El grupo de danza y txistu de Ermua, Txindurri Dantza Taldea estará de celebración el próximo fin de semana, ya que conmemora su 50 aniversario con un programa repleto de actividades que unirán a varias generaciones de dantzaris.

Las celebraciones arrancarán el viernes 6 de junio a las 19.00 horas con la Patxangoi elektrotxaranga, llenando las calles de música y ambiente festivo.

El sábado 7 de junio será un día grande. A las 12.00 horas, los gigantes de Pamplona realizarán un pasacalle, seguidos de un

'dantza poteo' y Ermuan kantuan, que invitarán a cantar y bailar en el centro del municipio. Por la tarde, a las 18.00 horas, tendrá lugar una exhibición de danza a cargo de Kukai dantza taldea. La noche continuará a las 20.00 horas con una romería animada por Fan&go, y a las 23.00 horas, DJ Opilak cerrará la jornada con su música.

El domingo 8 de junio es el día central de la celebración. A las 11.00 horas, un pasacalle recorrerá el pueblo. El momento más esperado llegará a las 12.30 horas en San Pelayo, con la exhibición del grupo en la que bailarán alrededor de 250 personas que han formado parte de Txindurri a lo largo de su historia, desde la población más pequeña hasta los primeros dantzaris, donde quedará patente la trayectoria del colectivo durante medio siglo. Tras el pasacalle a la plaza a las 14.00 horas, la jornada continuará a las

15.00 horas con una comida popular en la plaza y culminará a las 17.30 horas con una 'plaza dantza' a cargo de Kittu.

Mantener viva la tradición

Txindurri Dantza Taldea fue fundado en 1975 por un grupo de padres y madres de la Ikastola de Ermua, con la inquietud de mantener viva la tradición de los bailes vascos. Inicialmente se llamó Ikastola Dantza Taldea, pero poco después adoptó su nombre actual en homenaje a Guillermo Bengoetxea (1878-1966), un conocido escritor, bertsolari y aficionado a la montaña de Ermua, apodado Txindurri.

En sus inicios, el grupo contaba con 32 jóvenes dantzaris. Los años ochenta fueron prósperos, llegando a superar los 200 socios y 20 monitores, con un repertorio de unas 70 danzas. En la actualidad, Txindurri cuenta con 30 dantzaris adultos y un centenar de niños y niñas en sus listas y en torno a una docena de txistularis, y se estima que a la comida de celebración de este domingo acudirán cientos de ermuaras, demostrando la huella que ha dejado el grupo en el municipio.

A lo largo de sus 50 años, Txindurri ha sido un pilar fundamental en la preservación de la cultura vasca en Ermua. Desde 1976, han organizado anualmente la Euskal Jaia, llenando las calles del pueblo con dantzaris locales y de los alrededores. Además, colaboran con otros colectivos para que el baile autóctono esté presente en los eventos locales. Por otra parte, siempre participan en San Martín Azoka, Hartza Eguna y San Juan Sua.



Dantzaris de todas las edades compartirán exhibición y mesa. A. L.



Estos días se aborda la limpieza del vaso y del entorno. AYTO.

La piscina exterior de Betiondo se prepara para abrir sus puertas el sábado 14 de junio

A. L. Ermua Kirolak ultima los preparativos para la apertura de la piscina exterior de Betiondo para el sábado 14 de junio. Tras la limpieza y el llenado, se realizarán los tratamientos de agua para garantizar su calidad.

La temporada de apertura se prolongará desde el 14 de junio al 14 de septiembre, abriendo a las 10.30 horas. El cierre será a las 20.30 horas en junio y julio, y a las 20.00 horas en agosto y septiembre.

Este equipamiento municipal, que se estrenó el año pasado, incorpora árboles en la zona verde y lectores QR rápidos en los accesos para agilizar la entrada para esta temporada.



La acampada fue ideada por el Consejo de la Infancia de Ermua. A. L.

Éxito de la acampada infantil que se organizaba por primera vez en Ermua

A. L. O. Un centenar de ermuaras de 8 a 10 años han podido disfrutar esta noche de una acampada en la cancha del polideportivo. La actividad organizada por el Ayuntamiento en colaboración con el Consejo de

la Infancia ha contado con una jornada y noche repletas de actividades y diversión. La iniciativa se puso en marcha ayer a las 17.00 h. con diferentes juegos en San Pelayo y se vivió un momento muy especial con la preparación y disfrute de la cena junto a miembros del proyecto Ermua Ciudad Amigable con las Personas Mayores. Tras la música y acampada nocturna hoy vuelven con sus familias.

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Estocolmo, 1520. El rey...	20.00
La luz de Aisha	17.00
Misión imposible: Sentencia...	16.30 20.00
Presunción de inocencia	17.00 20.00
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
La isla de los faisanes (euskera)	19.30
Moon, mi amigo panda	17.00
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.	
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20	

cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.	
Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.	
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).	
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	
EIBAR-ARRATE	
Laborables: No disponible.	
Sábados: 14.00	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	

Laborables: No disponible.	
Sábados: 14.30	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.	
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.	
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.	
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alves Santos (Av. Gipuzkoa, 46).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).	



El Bera Bera logra normalizar algo excepcional

Éxito. El conjunto donostiarra conquista su décima Liga y consigue un segundo triplete consecutivo para poner punto final a una temporada de nuevo sobresaliente

IRIS MORENO

El Super Amara Bera Bera conquistó ayer en Elche su décimo título de Liga para poner la guinda a una temporada sobresaliente. La victoria supone el segundo triplete consecutivo de un club que certifica un dominio aplastante que no por habitual debe ser menos valorado porque no conviene normalizar lo excepcional.

El anuncio de la retirada de las capitanas al finalizar la temporada le ha añadido a los últimos partidos una mayor emotividad. Menéndez y Arrojeria se despidieron ayer del Bera Bera. Dos guipuzcoanas importantísimas en un vestuario que les va a echar de menos. El último gol en la carrera deportiva de Arrojeria rubricó el triunfo de las de Bidebieta —no podía ser otra— tras un partido igualado en el que al Bera Bera le tocó sufrir.

No fue un camino de rosas. No consiguieron las de Imanol Álvarez escaparse en el luminoso en la primera parte y se atascaron en el inicio de la segunda mitad.

24-26

**ELCHE
BERA BERA**

Atticgo Elche: Morales; Oppedal (4), María Flores, Paola Bernabé (3), Martín-Buró (2), Kelly Rosa (7) y Noelia Solla -siete inicial- Agulló (3), Gascó (2), Méndez, Carratú (ps), Zaira Benítez, Figueiredo (1), Rubio (2), Vladu y Aguado.

Super Amara Bera Bera: Prades; Ogono-vszky (4), Arrojeria (3), Arroyo, Lyndie Tchaptchet (3), Maitane Etxeberria (4) y Louis (3) -siete inicial- Karsten (5, 4 p), Alba Menéndez, Erauskin (1), Laura Hernández, Elba Álvarez (2, 1p), Micaela Rodríguez (1), Gavilán y Kostic.

Parciales: 2-4, 5-5, 7-8, 9-10, 9-10, 12-14 (descanso); 15-14, 16-15, 18-17, 19-19, 21-22 y 24-26 (final).

Árbitros: Florenza Virgili y Ausas Busquets. Excluyeron a las locales Paola Bernabé, Méndez y Figueiredo y a las visitantes Erauskin, Laura Hernández, Lyndie Tchaptchet, Alba Menéndez y Arroyo.



Décimo título de Liga.
El Super Amara Bera Bera celebra la victoria en Elche a la izquierda. Arriba Ogonovszky besa a Kostic. A la derecha, lanzan Arrojería y Tchaptchet. Abajo Arrojería y Menéndez se abrazan. MACIA F9



Las pérdidas se sucedieron pero las donostiaras no se pusieron nerviosas y tiraron de veteranía hasta el final.

El Bera Bera jamás falla en los partidos decisivos y lo volvió a demostrar. A falta de un minuto para el final, Lyndie Tchaptchet robó un balón que prácticamente dio la victoria. Con el 23-25 en el luminoso Oppedal, ayer con cuatro tantos, marcó y trató de fastidiar la fiesta donostiarra, pero apareció la de Usurbil. Anotó para cerrar el resultado y una carrera deportiva sensacional.

Nada más pitar los árbitros el final, estalló la fiesta en Elche y Esther corrió entre lágrimas a abrazar a Menéndez en un último partido como profesionales que nunca olvidarán. Un punto final a una temporada espectacular del Super Amara que una vez más ha conseguido normalizar algo excepcional.

Las paradas de Lucía Prades, los lanzamientos imposibles de Ogonovszky, la letal Karsten desde los siete metros, Tchaptchet

La Liga se suma a la Supercopa y a la Copa, consiguiendo de esta forma su segundo triplete consecutivo

para empatar o los goles desde la esquina de la nueva capitana del equipo, Maitane Etxeberria, propiciaron una victoria sufrida pero que se empeñaron en lograr.

Fue la internacional argentina, desde los siete metros, la que se encargó de inaugurar el luminoso del Esperanza Lag. El Elche, intentaba frenar el ataque posicional del Bera Bera y Karsten, a un lado y al otro de la portería, batió a Morales para arrancar con

Esther Arrojería anotó para cerrar el resultado, certificar el título y terminar una carrera deportiva sensacional

un 0-2. Las de Joaquín Rocamora no tardaron en igualar el resultado. Estaban más que dispuestas a pelear. Cada vez que las azules logran una renta de dos goles, Tchaptchet (2-4), Ogonovszky (3-5), Maitane Etxeberria (5-7), las ilicitanas igualaban la contienda.

Intentó durante todo el partido el Elche evitar las transiciones rápidas de las de Bidebieta, consciente de que las azules co-

riendo no tienen rival. No lo consiguió cuando Luis mostró esa letalidad, 6-8. Erauskin marcó el 10-12 y un misil de Ogonovszky, demostró que no hay quien la frene cuando encuentra el espacio para lanzar, 12-14.

Tras el paso por vestuarios el Elche reaccionó. La aparición de una inspiradísima Oppedal y las trece pérdidas de las donostiaras provocaron que las ilicitanas se pusiera por delante por primera vez, 15-14.

Emoción hasta el final

Etxeberria recuperó el mando en el marcador para el Bera Bera a falta de cinco minutos para la conclusión del partido, 21-22. Marcó Oppedal, respondieron con goles Arrojería y Etxeberria para el 22-24. Oppedal no se rindió y Karsten le respondió, 23-25. Fue en ese momento cuando el Elche perdió el balón que terminó en las manos de Tchaptchet. El final, con el gol de Arrojería, ya es historia de los éxitos del Bera Bera.

«Ha sido la mejor forma de despedir a Alba y a Esther»

Maitane Etxeberria, que será la próxima capitana del Bera Bera, dedicó entre lágrimas la victoria a las compañeras que se van. «Esta ha sido la mejor forma de despedir a Alba y a Esther», apuntó. «El equipo ha sabido sufrir, ha sido muy importante que hemos confiado y que mentalmente estábamos preparadas. Físicamente estamos todas cansadas. Ha sido un partido muy difícil, muy duro. Hacía mucho calor y las emociones estaban a flor de piel, estamos muy contentas», confesó la de Lezo que quiso agradecer el apoyo de la afición que se trasladó hasta Elche para animar al equipo: «Estamos muy agradecidas; su apoyo ha sido muy importante para conseguir la victoria».